

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4543.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

DOMINGO 17 DE SETIEMBRE DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion editorial.

ALIMENTACION ANIMAL.

Mr. Basset, en un interesante estudio sobre la nutricion animal y equivalentes alimenticios, condensa importantes reglas, que daremos á conocer detalladamente, para que puedan servir de guia á los labradores que deseen penetrar en el campo experimental sin exponerse á los contratiempos á que conducen el azar y las prácticas rutinarias.

1.º El animal debe comer por dia una racion de pienso suficiente para reparar sus pérdidas y sostenerse en buen estado; es lo que se llama racion de entretenimiento. Se calcula sobre el heno de pradera, que, segun las observaciones hechas, se eleva á cerca de 3 kilogramos, por cada 100 kilogramos del peso del animal vivo. Esto es el punto de partida para establecer las equivalencias de todas las demas raciones, partiendo siempre de los 100 kilogramos de peso del animal que se ha de alimentar.

2.º La racion de entretenimiento no es suficiente en el animal que crece ó que se destina á cebo.

3.º Dando al ganado alimento mas fuerte que el heno, no debe olvidarse que importa mucho completar el mismo volumen de la racion de heno por alimentos de menor valor nutritivo.

4.º Existen en las plantas azúcar, almidon, goma, materia leñosa mas ó menos dura, y vianda ó principio azoado que se transforma en sangre y en carne: la diferencia se quema por la respiracion y sirve para entretener el calor del animal que se nutre de la planta.

5.º Si se dá al ganado una racion tal que los principios feculentos ó los de vianda excedan sobre los estrictamente necesarios, se notarán pronto diferencias sensibles en los animales.

6.º La vianda vegetal en exceso, formará mucha vida animal, y el ganado aumentará de carnes.

7.º Los principios feculentos y grasos de las plantas no se quemarán sino en la proporcion que se necesita para entretener el calor animal, quedando una reserva en estado de grasa.

8.º Agreguemos á lo expuesto, que el animal produce en excremento una cantidad proporcionada á su nutricion, y que estos residuos se componen de materias no digeridas y del producto de la depuracion de la sangre por los riñones.

Veamos de reducir estas reglas á la práctica, dice Mr. Basset.

Tomemos una ternera recién destetada. Para hacerla crecer rápidamente, habrá de dársele una racion de

vianda vegetal mas considerable que la que contiene la de entretenimiento y proporcional á su peso, porque nuestro interés estriba en aumentarlo en lo posible. Por otra parte, no existe urgencia en engordarla, y la racion ó piensos de entretenimiento satisfarán con relacion al calor vital y á la respiracion.

Supongamos que pesa 60 kilogramos, y que la racion precisa de entretenimiento deba ser de 4 kilogramo 800 gramos de buen heno, conteniendo 8 por 100 de vianda ó de principio azoado.

Sabiendo que la mitad (de 50 á 68 por 100) de la vianda vegetal consumida por el animal se pierde por los excrementos, orina, sudor, etc.: que 12,60 kilogramos de heno pueden hacer un kilogramo de la vianda animal (carne y grasa), es preciso duplicar esta cantidad por razon de las pérdidas y tomar por punto de partida que se necesitan 25 kilogramos de heno para un kilogramo de carne real y efectiva.

Si se suministra á la ternera una racion que no pese mas de 4 kilogramo 800 gramos de heno quedará estacionaria: por consiguiente, habrá que aumentar esta racion segun el peso á que deseamos elevarla en un tiempo dado. No debe aumentarse el volumen de alimento, sino muy poco á poco, á fin de que no adquiera necesidades difíciles de satisfacer mas tarde. Se adicionará una pequeña racion suplementaria, una racion de crecimiento, compuesta de granos y semillas cascadas, á medio cocer, ó rociadas con agua templada, que son tres veces mas ricas que el heno. Esta variará con la rapidéz del crecimiento, de 200 á 300 gramos por dia, aumentándola al año siguiente.

Mr. Basset razona asi su práctica: 1.º Interin la res no se haya desarrollado por completo, recibirá una racion de entretenimiento, que se aumentará á medida que se eleve el peso del animal, y que segun su opinion será de tres kilogramos de heno, ó de una cantidad proporcional de cualquier otro alimento, por cada 100 kilogramos del peso del animal.

2.º Se adicionará á esta racion otra media racion de crecimiento, procurando prepararla con alimentos que ocupen el menor volumen posible.

3.º Cuando el animal haya adquirido su máximo crecimiento y no se destine al cebo inmediato, se suprimirá la racion auxiliar de crecimiento gradualmente; pero nunca de repente y de una manera brusca.

4.º En caso de trabajar, se conservará un cuarto de racion complementaria, si se aspira á conservar la res en sus carnes.

5.º En el caso de cebo, podrá esforzarse este por la siguiente alimentacion: una buena racion de entretenimiento y media racion de cebo, compuesta de sustancia feculenta y aceitosa.

6.º Se procurará el resto por un ejercicio moderado, el empleo de sal como excitante en la dosis de 20 gramos por cada 100 kilogramos del peso de la res, exactitud en las horas de pienso y la mas esmerada limpieza.

Siempre habrá ventaja en que la res adquiera carne en vez de grasa, porque el sebo no se paga tanto como la buena carne.

Seccion oficial.

La Gaceta del 14 no publica disposicion alguna de interés general.

Alcaldia constitucional de Córdoba.

El Sr. Gobernador de la provincia de Sevilla, en telegrama de hoy, participa á los Sres. Alcaldes de los pueblos de la línea la suspension de la corrida de toros que en la tarde del día de mañana debia efectuarse en aquella capital.

Lo que se hace saber por medio del presente para inteligencia de las personas á quienes esta noticia pueda convenir.

Córdoba 16 de Setiembre de 1865.—
El C. de Hornachuelos.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Telegrafía particular de El Porvenir. Madrid 15 á la 4 y 24 minutos de la tarde.

La «Gaceta» publica el estado interesante de S. M.

Hay completo acuerdo en el ministerio: Bermudez de Castro no piensa separarse de sus compañeros.

Espérase el resultado de los primeros consejos en la Granja á donde llegará la corte el domingo.

Hoy llega O'Donnell á Madrid.

El ebanista bilbaino Sr. Sanchez ha tenido la honra de ofrecer á su majestad la Reina un precioso reclinatorio de rica madera, forrado de terciopelo, cuya obra aceptó S. M. concediendo al Sr. Sanchez el uso de las armas reales como tapicero de la real casa. Tambien ha sido nombrado fotógrafo de cámara el artista bilbaino Sr. Barcia.

El día 7, víspera de la salida de la corte de Zarauz, ocurrió un incidente que pudo tener lamentables consecuencias. En los suntuosos jardines del palacio de los

marqueses de Narros que ha habitado la familia real, se habia abierto un pequeño rio para recreo. Sobre este rio se levantó un pequeño arco, como adorno, apoyado en ambas orillas. La infanta doña Maria Isabel jugaba en este rio, embarrada en un botecillo, y al pasar por debajo del arco se cogió S. A. R. de la parte superior de él sin hacerse cargo de que se le iría el bote, como sucedió en efecto, quedando la infanta suspendida sobre el rio. Un antiguo portero del palacio, que vió el apuro de la infanta, corrió á su lado apresuradamente; la cogió en hombros y la depositó en el jardín. Esta accion del servidor de los señores marqueses de Narros, fué premiada con un reloj de oro y cadena del mismo metal, por cuyas alhajas le ofreció un particular 12,000 rs. pero el antiguo portero las estima mas que esta suma.

Vitoria, 13.—SS. MM. han salido esta tarde y se han dirigido á la Plaza, donde se habia levantado un magnífico templo, que ocupó S. M., para repartir los premios á las jóvenes pobres á quienes habian correspondido.

Despues SS. MM. pasearon por los jardines de la Florida, regresando al palacio á la hora de comer.

Las cocinas económicas de Barcelona que se fundaron exclusivamente para socorrer á la clase obrera, auxiliarán, interin duren los peligros del cólera, y hasta donde lleguen sus alcances, á las familias necesitadas en general. Hoy distribuyen ya unos tres mil bonos diarios.

El alcalde-corregidor de Barcelona ha destituido, con nota, á cuantos alcaldes de barrio han abandonado sus respectivos distritos en estos momentos en que la salud pública se veia comprometida.

Se ha dispuesto de real orden, que se consideren caducadas desde el día 13 del actual todas las licencias concedidas á empleados del ramo de sanidad del reino, disponiendo que estos se presenten inmediatamente al frente de sus cargos.

El gobernador superior de Puerto Rico participa con fecha 26 de agosto último al ministerio de Ultramar, que ocurren algunos casos de fiebre amarilla en aquel punto, pero sin presentar carácter epidémico.

Está ya nombrada la guarnicion que debe dar el servicio en el real sitio de San Ildefonso durante la permanencia en él de la corte, y ha sido nombrado comandante de estas fuerzas el general Ros de Oiano.

El gobernador de las Baleares, señor marqués de Casa-Pizarro, ha convocado á sesion extraordinaria al ayuntamiento para acordar algunas medidas indispensables, no tanto por el aspecto que pre-

senta la enfermedad reinante, menos temible que se supone, como por la numerosísima é inesplicable emigracion de sus habitantes á los pueblos y campos de la isla. El Correo de Mallorca elogia la conducta del señor gobernador.

En el hospital de dementes de Valladolid se va á establecer una clase de lectura y escritura y otra de dibujo, con objeto de proporcionar instruccion á algunos aislados y proporcionarles un medio de distraccion, y quizás con él un elemento de curacion.

Segun dicen de Castellon de la Plana, el martes último circuló entre los vecinos del arrabal de San Félix de aquella ciudad la extraña noticia de que se habia dado permiso, sin decirse por quién, para asaltar las higueras de todo el término y coger su fruto, pudiendo los que tal hiciesen hasta llevárselos á sus casas. A consecuencia de esto, familias enteras salieron al campo, volviendo á la ciudad con canastas y espuelas llenas de higos, si algunos sazonados, muchos enteramente verdes todavía. Se trataba de instruir las diligencias oportunas para averiguar quién habia sido el autor de aquella desgraciada gracia.

A las dos de la tarde del 12 aconteció una deplorable catástrofe en las obras que se están haciendo en la calle de Trafalgar del Ensanche, casi frente al presidio de Barcelona, para la apertura de una gran zanja. Los operarios estaban descansando acostados debajo de un ribero que forman las paredes de la misma, cuando ya sea por el viento, ya por no estar dicha pared completamente anclada, experimentó un derrumbamiento sepultando á varias personas. Aunque las brigadas y algunas otras personas que presenciaron el siniestro trabajaron con asombrosa actividad para extraer á dichas personas, tres de ellas eran ya cadáveres, y otras dos quedaron mal heridas.

En el término de Corullón, partido judicial de Villafranca del Bierzo, ha ocurrido, segun nos dicen, un suceso lamentable. Tal fué el de haber devorado un lobo á una niña de seis años, cuyos restos fueron hallados por el infeliz padre de la víctima. Si el hecho es cierto, creemos que las autoridades deben dictar medidas para evitar que actos semejantes se repitan, para lo cual deberia procederse á dar caza á los muchos lobos que por allí hay.

A 18 ascendió el número de buques que el sábado se hallaban haciendo cuarentena en Alicante. La junta de Sanidad ha resuelto imponer dos dias mas de observacion á las procedencias de Barcelona á causa de haber entrado el mismo día un buque con un enfermo á bordo.

El Diario de Menorca dice saber con seguridad que se han dado las órdenes pa-

ra la rehabilitación del cable telegráfico submarino entre aquella isla y Mallorca. Los trabajos se practicarán por el vapor de la dirección de obras públicas San Rafael, dirigidos por el subinspector del cuerpo D. Enrique Fiol, actual jefe de la estación de Palma.

Existía en un pueblo de la provincia de Madrid (C) la antigua y original costumbre de que uno de los mozos del pueblo, el último que hubiera contraído matrimonio, sirviera la plaza de aguacil durante seis meses, como carga concejil. Esta costumbre ha venido respetándose desde tiempo inmemorial, sin que ninguno de los mozos se hubiera opuesto á ser el aguacil del pueblo. Las mozas solían oponerse algunas veces á la costumbre; pero al fin, después de casados, accedían de grado ó por fuerza á que sus esposos desempeñaran el referido cargo. Pero hace pocos días ha ocurrido en dicho pueblo que era necesario renovar el aguacil, y al mozo que le tocaba desempeñar el cargo no le ha parecido oportuno pertenecer al municipio y se ha opuesto terminantemente á la orden de la autoridad superior de C. El alcalde, no sabiendo que determinar en este caso, ha consultado al señor duque de Sesto, gobernador de Madrid, para que resuelva en este delicado asunto.

Parece, dice un periódico de Sevilla, que hay motivos para creer que la alarma de los labradores de Moron por la existencia de algunos hombres sospechosos en el término de aquella villa no tiene serio fundamento. Esto no obstante, se han dado con la mayor actividad las órdenes oportunas para perseguir á los ladrones si existen, y devolver la tranquilidad á aquel pueblo.

Una correspondencia de París fecha del 8, que publica la *Independencia belga*, vuelve á hacer circular la noticia de que Mr. Emilio Pereire trataba de someter á los soberanos españoles y franceses reunidos en San Sebastian, un plan de Hacienda destinado á devolver su crédito á la Hacienda española. Las correspondencias de San Sebastian nada dicen de esto, que ya es muy diferente de lo que otra vez falsamente se dijo, de que el gobierno español iba á adoptar los planes del célebre banquero francés.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Roma, 13. — E Papa ha vuelto de Castel Gandolfo. Ha sido recibido por los romanos con las mas vivas aclamaciones.

Han estallado grandes incendios en los vastos bosques de Castel-romano y de Castel-porrano.

Lisboa, 14. — Ayer S. M. el rey de Portugal recibió en su palacio de Ajuda al representante de España en Lisboa señor Comyn. Entre el monarca portugués y dicho representante se cruzaron palabras muy lisonjeras y benévolas, que prueban la buena armonía, cordialidad y estrechos lazos que unen á ambos países.

San Petersburgo, 12. — La «Gaceta de Moseon» dice que las visitas que se han hecho recíprocamente las escuadras francesa é inglesa no prueban que la alianza anglo-francesa sea un hecho consumado, sino que es un hecho posible, el cual únicamente puede amenazar en el porvenir á Rusia, por lo que pueda surgir en Oriente.

Añade que el despojo llevado á cabo en perjuicio de Dinamarca por Prusia y Austria tendrá mas de una desagradable consecuencia para la política europea.

Londres, 14. — En Lima se cree en la prolongación de la guerra civil. La revolución sigue siendo duña de casi toda la república. Sin embargo, cunde la discordia entre los pronunciados. El estado de los elementos revolucionarios asegura un triste porvenir para el país. El día de su triunfo solo el general Castilla tendría tal vez suficiente prestigio para dominar las ambiciones de los demás.

Una reunion del cuerpo diplomático residente en Lima debía celebrarse el 14 de agosto para tratar de las eventualidades á que podia dar lugar la presencia de la escuadrilla revolucionaria en el Callao.

Paris, 13. — Bucharest, 12. — Con motivo de la fiesta del príncipe se ha concedido una amnistía general á los acusados por causa de los últimos acontecimientos.

Roma, 11. — Asegúrase que contra los rumores acreditados hasta hoy, nada dirá el Pontífice en su próxima allocucion consistorial referente á la cuestion de Italia.

Mr. Boggie, diputado italiano, ha obtenido de Su Santidad una audiencia particular.

Paris, 13. — Los hermanos Devemport daban ayer en el salon de Hertz una funcion espiritista, en que las entradas mas baratas costaban tres duros. El salon estaba completamente lleno. Luego que principió la funcion, el público, descubriendo que no era mas que una gran mistificacion, se desató en tumultuosos gritos; la autoridad tuvo que intervenir y mandó devolver el dinero de las entradas á todos los espectadores, con cuya medida se acabó el tumulto.

Southampton, 12. — La armada de los revolucionarios peruanos está anclada frente al Callao; mandó su «ultimatum», diciendo que si el presidente y la ciudad no se entregaban, principiaria el fuego contra la ciudad el 17 de agosto.

El presidente hace preparativos de resistencia.

Los revolucionarios, dueños de las Chinchas, no impiden la salida del guano.

El gobierno de San Petersburgo ha declarado que los particulares pueden explotar las minas de oro en las dos provincias de la Siberia oriental, á condicion de que los trabajadores extranjeros que empleen, sean escogidos entre los chinos.

Parece que la escuadra francesa va á las aguas del Tajo con objeto de dar solemnidad al bautizo del príncipe de Portugal, del cual va á ser padrino el emperador Napoleon III.

Las últimas noticias de Méjico, que alcanzan al 11 de agosto, son muy satisfactorias. Los servicios públicos se organizaban rápidamente, la máquina administrativa funcionaba ya con regularidad, el comercio y la industria avanzaban en su marcha fecunda, notándose en todo los síntomas de la civilización europea que allí ha llevado el gobierno imperial.

La pacificación del país adelantaba; las tropas imperiales perseguían á las bandadas que han quedado, y todo hace creer que muy en breve depondrán las armas los rebeldes, restableciéndose la paz y el

orden en aquel rico y basto territorio.

El cultivo del tabaco adquiere gran desarrollo en el ducado de Baden. La recolección de este año se dice que es abundantísima, pues no bajará de 360,000 quintales de muy buena calidad.

Dicen que el rey de Italia ha dado un decreto, en el que se declara exentos del ejercicio de su profesion á los notarios públicos que en tiempo de peste se alejan de su residencia. Esta medida ha sido adoptada despues que se ha sabido que los notarios residentes en Manduria se alejaron tan luego como se presentó por primera vez el cólera en aquella poblacion.

Los diarios ingleses anuncian que el jefe del Foreign-Office ha enviado á los diplomáticos encargados de representar á la Gran-Bretaña cerca de las corts extranjeras, una circular relativa al convenio de Gastein. La Inglaterra no quiere salir de su estado de neutralidad en esta cuestion, pero tiene sus reservas.

Asegúrase que tan pronto como se reuna el Congreso anglo-americano en Washington el partido moderado propondrá el reconocimiento de Méjico, lo cual será objeto de interesantes discusiones.

Variedades.

Barbaros.

El cólera, que ha recorrido velozmente el ámbito del mundo conociendo sacrificando millones de victimas, nació en Hedjaz, Tierra Santa del islamismo y principalmente en las ciudades de la Meca y de Medina y sobre el monte Ararat. El Kurban Bairam, ó fiesta de los sacrificios, que cae en la primera mitad del mes Zil-hegge, y constituye el objeto de la peregrinacion, reune anualmente en la Tierra Santa de 700,000 á 1.000,000 de peregrinos congregados de todos los puntos del islamismo, con objeto de volver á sus hogares con el título de Hadji. El inconveniente género de vida de estos peregrinos y la indescriptible suciedad en que existen durante todo el periodo de su peregrinacion, combinado con las perniciosas condiciones del clima, son suficientes para producir una mortandad considerable. Los cadáveres no reciben regular sepultura, sino que se les entierra en montones por el desierto, y como los fuertísimos vientos que reinan allí no permiten que estén cubiertos por la ligera capa de tierra que se les echa, sus emanaciones infestan el aire en un brevísimo tiempo. Añádense á estos miasmas las emanaciones de las tripas é intestinos de dos millones de carneros ofrecidos á la divinidad en sacrificio, pues hasta los mas pobres deben ofrecer necesariamente uno cuando menos. La carne de este ganado se consume por los devotos; pero los desperdicios, sangre, huesos, entrañas y aun las piedras arrojadas allí, pronto se descomponen en aquella atmósfera abrasadora, y al fin de tal foco de terrible hediondez se produce necesariamente una mortal epidemia. Esto precisamente ha ocurrido en el año actual en el que la fiesta del Kurban-Bairam cayó en la primera semana del mes de mayo. Imposible era que de tal foco de materias animales en descomposicion no brotara el cólera. Esta epidemia se desarrolló,

en efecto, y con tan terrible violencia que en el breve espacio de quince dias murieron cien mil peregrinos. Un agente del gobierno egipcio escribe de Meca misma que los cadáveres insepultos están apilados en las mezquitas de la ciudad. Existe entre los musulmanos la preocupacion de no cambiar de ropas durante el periodo de la peregrinacion, usando los mismos trajes constantemente hasta el regreso á sus hogares, á fin de hacerlos luego pedazos y distribuirlos como reliquias entre amigos y parientes. Los vestidos de los cadáveres cualquiera que sea el repugnante estado de suciedad en que se encuentren, se empaquetan tambien cuidadosamente como objetos sagrados para ser destinados al mismo fin. En vista de estos detalles, ¿podrá nadie estrañar que estos peregrinos de la Meca formen el hilo telegráfico epidémico, á través del cual corre el mal por toda la superficie del globo? ¿Puede jamás la Europa considerarse segura del cólera y de cualquiera otra plaga semejante, en tanto que esa bárbara costumbre de la peregrinacion no se destierre, ó se sujete al menos á prudentes condiciones?

Gaceta.

—Salud pública.—A las muchas personas de dentro y fuera de la Capital que nos preguntan diariamente sobre el estado de la poblacion, podemos asegurar de una manera terminante que, si bien abundan los catarros y fiebres de distintas clases, no ha habido el menor sintoma, ni aun sospechoso, de la enfermedad que todos con justicia temen. No solo no se ha presentado caso alguno de duda, pero ni de cólicos biliosos, ni esporádicos, ni de ninguna otra clase que pueda hacer desconfiar á los mas tímidos. La proximidad de Sevilla, donde parece que hay algo, hace que algunas personas esten como sobre ascuas; pero por fortuna nos hallamos perfectamente, y si Dios quiere nos libraremos por este año de un mal que, aunque siempre con poca intensidad, nos ha visitado algunas veces, si bien cuando la estacion ha estado menos avanzada.

—Abuso.—Habíamos oido decir, aunque no lo habíamos visto, que por algunos individuos se infringia el mandato que prohibe mendigar. Pero anteanoche vimos á un hombre, que se decia ciego, colocado cerca de la puerta de la Iglesia de los Dolores, y que con voz plañidera demandaba una limosna á todos los transeuntes, que por ser viernes eran muchos. Allí supimos que hace algunas noches se situa en el mismo punto, y allí deploramos la falta de vigilancia por parte de los dependientes de la autoridad, que toleran semejantes abusos.

—El vigia.—El jueves alarmó á Córdoba—de un aerolito el estruendo.

—Si será el trueno del jueves—el preludio de otros truenos!

—Caza.—Varias personas nos ruegan llamemos la atencion de quien corresponda sobre la caza que se vende en el mercado. Parece, segun nos afirman, que la mayor parte de las perdices que se expendén, y aun algunos conejos, están en estado de descomposicion. Rogamos que se redoble la vigilancia y que no haya contemplaciones de ningún género.

—Apertura.—Ayer, segun habíamos anunciado, tuvo lugar en el Instituto provincial de Córdoba la solemne aper-

tura del curso académico de 1865 á 1866. La ceremonia se verificó con la solemnidad acostumbrada, y ante una numerosa y escogida concurrencia, en la que vimos muchas personas distinguidas: el Sr. Director leyó una Memoria sobre el estado actual del Instituto y el Colegio agregado de Ntra. Sra. de la Asuncion, sobre las mejoras introducidas en el año actual y las que se prometen para en adelante. De este importante documento ya nos ocuparemos con mas detenimiento luego que nos sea suficientemente conocido. Terminado el acto oficial y distribuidos los premios, todos los concurrentes se dirigieron á las principales habitaciones del edificio, donde se sirvió un delicado y abundante buffet, del que tanto el Sr. Director como los ilustrados profesores hicieron los honores con su acostumbrada y esquisita finura. La música tocaba en el patio principal piezas escogidas, y despues de las dos se retiró la concurrencia, no sin admirar antes el buen estado de todos los departamentos y especialmente del jardín botánico que, como antes de ahora hemos dicho, acaba de recibir mejoras importantes.

—Mal principio.—El tren de Vilches llegó anteanoche á esta capital con algunas horas de retraso. No sabemos qué puede haber causado esta novedad justamente en el primer tren y en el primer día.

—¿Y el bando?—La suciedad de la calle de Fitero sigue en progresion ascendente. Nada tiene de extraño que atraiga á ciertas alimañas que ya han dado lugar en aquellos alrededores á varios sucesos desagradables, de que tenemos dada cuenta á nuestros lectores.

—Al fresco.—Esta noche en la Victoria—dicen que habrá serenata—si las nubes lo permiten—y la música no falta:—programa yo no publico,—pues no me han dado programa;—lo cual, visto lo del jueves—me tiene un poquito en ascuas.—Pero si no va la música—habrá pollitas muy guapas—y aunque sin polkas, ni walses—la noche no ha de ser mala.

—Toretas.—Esta tarde se lidiarán en la plaza de esta capital y á puerta cerrada dos toretes, en los que varios aficionados ensayarán las difíciles suertes del arte.

—Luces.—Si ya que el contratista no puede estar en todas partes, los encargados de vigilar el alumbrado público diseñen un paseo por la calle de Sta. Maria de Gracia, verian que los reverberos no tienen ni la cuarta parte de luz que deberían tener, y estamos seguros de que tratarian de remediar un mal que hace andar á tientas á los que tienen que transitar por allí.

—Andando.—Se va á construir un camino desde esta capital á la Algaba. El 23 será la subasta bajo el tipo de 34,494 escudos y 841 milésimas.

—De Sevilla.—A los que tanto se han alarmado con la suspension de una corrida de toros en aquella capital les recomendamos que lean las siguientes palabras de *La Andalucía*. «Habiéndose anunciado equivocadamente que la corrida de toros que debía celebrarse el Domingo se ha suspendido de orden de la autoridad, debemos decir que el no verificarse dicho espectáculo es á causa de haber negado su permiso el Sr. Gobernador. El hecho como se vé es muy distinto, pues hay gran diferencia entre no conceder un permiso que se pide y sus-

per
me
est
nu
nú
si
con
per
un
se
cior
ch
dri
cior
te
cior
reg
pos
el
do
cior
—
mo
del
ladi
aqu
tro
laci
—
Azor
lagu
aqu
algu
tras
tes.
de s
de la
diji
la ca
—
mot
dado
—
vinci
ofici
1865
cons
provi
dos
durat
de 3
18 do
—
las oc
de Es
de Ca
—
Co
Co
Di
Id
Id
Ac
—
Pre
dico d
del dia
Trig
Ceba
Acce
Id
Jabo
Cara
—
En la
de 23
de 40 á
34 á 3
—
Trigo
de 3
—
Trigo
de 4
—
Trigo
de 3
—
Sale
mañana,
puls. D
mañana,
esta tren
reclamen
El ser
larde
este tren
direct
45 mi
de 3 y
Precio
era clas
céntos.
—
Hay u
minut
de 12 y 9
De Ma
de y llega
—
Precio
mañana 6

penden una funcion. Nosotros podriamos presentar en contra de lo que dice este periódico las palabras del edicto de nuestra alcaldia, que en su lugar de este número insertamos; pero de todos modos, si en Sevilla no hay más que lo que dicen los periódicos y lo que aseguran las personas sensatas, esta medida ha sido un poco peligrosa.

—Revista de cereales.—Paralizados se hallan los mercados, pues las transacciones son pocas, no obstante de que muchos frutos están en baja. En los mercados extranjeros, con corta diferencia, se atraviesa el mismo estado de paralización. Se cree que las lluvias otoñales presiten animación y vuelva el comercio a recibir el impulso que se desea. Los campos esperan el saludable rocío, para que el labrador comience sus trabajos y todo vuelva al curso que la venidera estación debe abrir.

—Cuestión luminosa.—Segun hemos oido decir, los cuatro candelabros del salon de la Victoria van a ser trasladados, luego que el frio nos eche de aquel hermoso lugar, a la calle del centro en la del Gran Capitan. Esta traslación ha de ser de muy buen efecto.

—Muy bonito!—En la calle de Azonaicas se ven hace algunos dias unas lagunitas de agua clara que mana en aquel lugar y que sin duda hará falta en alguna fuente pública o privada, mientras le sobra a los pies de los transeuntes. Nos parece que el remedio no ha de ser muy difícil.

—Español.—Ha caído en poder de la autoridad la joven que como ayer dijimos se había fugado de una casa de la calle de la Palma.

—Y sigue.—El señor Valcarcel, promotor fiscal de Montilla, ha sido trasladado a Hellin.

—Telégrama.—Gobierno de la provincia de Cádiz.—Despacho telegráfico oficial.—Gibraltar 13 de Setiembre de 1865 a las siete y treinta de la tarde. El cónsul de España al gobernador de la provincia de Cádiz. El número de atacados y fallecidos del cólera en esta plaza durante las últimas 48 horas, se calcula de 35 a 40 de los primeros y de 18 a 18 de los segundos en cada un día.

Otro.—Gibraltar 14 de Setiembre a las ocho y veinte de la noche. El cónsul de España al gobernador de la provincia de Cádiz. El número de casos y defun-

ciones de ayer a hoy no ha llegado al de los dos dias anteriores: se ha animado en un tanto el espíritu del vecindario.

—Precauciones.—En Málaga se ha prorrogado la apertura de los cursos académicos mientras quedan del todo terminadas las cuestiones de temores relativos a la salud pública.

—Cara sucia.—La calle de la Carrera hace un mes que se halla perfumada con las emanaciones de un sumidero que tiene hundido el empedrado. ¿No habrá pasado por allí municipal alguno?

—Pronto se remedia.—Sigue la plaza estando mal alumbrada por falta de reverbero en sus faroles, y es lastima que por tan poca cosa no se consiga el apetecido resultado. ¿Se arreglará?

—No es mio.—No habiéndose presentado persona alguna a reclamar el caballo que como dijimos se apareció el 19 de Agosto en la posada de San Ramon se verificará su venta o subasta el 24 del actual a las doce ante el Sr. Gobernador civil, bajo el tipo de 35 escudos.

—Concurso.—Por el Juzgado de Lucena se cita por edictos a los acreedores de D. Isidro Ruiz Cordobés, del comercio de aquella ciudad y que se ha presentado en concurso voluntario.

—Variación.—Desde ayer se recoge a las siete y media de la mañana y cuatro de la tarde la correspondencia pública que se deposita en los buzones de esta capital.

—Vacas.—En el cortijo del Salobrar, término de Bujalance, se han encontrado dos vacas sin dueño conocido. Sirva de aviso al que lo sea.

—Contradanza.—El Sr. Monti y Caballero, promotor fiscal de Araena, ha sido trasladado a Montoro, y a Araena el Sr. Castillo que lo era de Montoro.

—Sin esperanza.—Puro cual lirio del jardín ameno—fué nuestro ardiente amor;—mas tambien como el lirio, un breve instante—al pecho acarició.—Murió la flor: en calido desierto—trocóse ya el jardín.—muriéron mis amores: la esperanza—huyó lejos de mí!

—Vivir es.—Uno de estos últimos dias ha fallecido en Horta un anciano de 105 años, dejando una viuda de 102. Han vivido en perfecta sociedad conyugal 80 años. El difunto disfrutó siempre excelente salud y su diario desayuno era una guindilla y un vaso de aguardiente.

—¿Tendrian razon?—Celebraban

varios cazadores en cierta magnifica casa de campo el feliz éxito de su escursion, y con frecuentes libaciones sostenian una conversacion animadísima que versaba sobre anécdotas de caza y aventuras galantes. El dueño de la posesion, que era el que entre todos se vanagloriaba mas de sus triunfos obtenidos en este particular, aunque ya contaba mas de cincuenta años de edad, en un arrebatado de amor propio, exclamó:—¡A cuánto pobre marido he engañado! Su esposa que se hallaba presente, le contestó:—¡Dichoso tül! ¡Yo no he podido nunca enganar mas que a uno!

—Principio.—El quince del actual fué el aniversario de la apertura del primer camino de hierro que tuvo lugar en Liverpool en 1830.

—Indicacion provechosa.—El año 900 de nuestra era, segun cuenta un autor anónimo, apareció un oso rabioso, que siguiendo el curso del Saona, llegó hasta el muelle de Lyon, donde mordió a veinte barqueros que trataron de matarlo. Seis de estos veinte individuos murieron al cabo de veintisiete dias con accesos horribles de rabia; los otros catorce que se arrojaron al rio y pasaron a la opuesta orilla, se libraron de esta terrible enfermedad. El baño que se dieron los salvó; pues de la misma manera que la inoculación de la vacuna queda sin efecto cuando la picadura se lava inmediatamente con agua, la mordedura de un animal sospechoso puede quedar sin virus si se la lava al instante con el mismo líquido. Siempre es conveniente lavar las mordeduras de los animales.

—Mas vale así.—En Alemania se va renunciando al duelo y sustituyéndolo por un tribunal de honor que decida en todas las contiendas. Venga la moda.

—Generosidad.—Un diario de Toulon dá cuenta a sus lectores del siguiente hecho que bien pudiera figurar entre los que registra la historia de El gran Tacaño, obra famosa del célebre Quevedo. Un viejo habitante de la villa de Ares, donde vive a expensas de la caridad pública, se vió obligado hace pocos dias a emprender un pequeño viaje, y para aprovechar su ausencia, encargó al Sr. Bremond, modesto albañil de aquella localidad, que recompusiese el techo de su morada que parecia amenazar ruina. El obrero se decidió a hacer el trabajo en conciencia, levantando los materiales a ve-

riados, lo que le permitió descubrir debajo de uno de ellos un estuche metálico, que contenia una suma bastante fuerte en monedas de 10 francos. El honrado albañil se apresuró a devolver el tesoro al que creia su legítimo dueño; mas este, que, sin duda alguna no tiene en nada un rasgo de probidad tan digno de elogio, se propone reclamar ahora una indemnizacion de los perjuicios que se han de seguir a su industria de mendigo con la divulgacion del secreto.

—Dinero.—Las telas de entretiem-po, segun La Moda Elegante, comienzan a aparecer, a medida que va refrescando la atmósfera, y que va sintiéndose la necesidad de abandonar los vestidos blancos y los trages vaporosos, que tan en moda han estado este verano. Los tejidos de lana, y las mezclas de lana y seda, de colores mas bien un poco oscuros que claros, son los mas apropiados para trajes completos de entretiem-po. En sederia, hay unos nuevos foulares bautizados con el nombre de Cárlos VI; estos foulares son un poco mas fuertes que los de verano, y tienen dibujos sumamente lindos. Entre otros citaremos uno fondo color de maiz con motitas negras, con el cual hemos visto hecho un elegante traje de campo, compuesto de una enagua a rayas blancas y azules, de una falda del foular que acabamos de indicar, y de una chaqueta marinera de tela igual a la de la falda. Entre los nuevos colores en moda, figura en primer lugar el hortensia, que toma su nombre del color de la planta así llamada, y estamos seguros de que la conocen la mayor parte de nuestras lectoras; el color hortensia es un poco pálido, que tiene tambien algo de matiz flor de malva. En este género hay lindísimos vestidos para traje de sociedad, con fondo blanco y rayitas hortensia, que hacen un lindísimo efecto.

Administracion del Matadero y carnicerías.—Semana del 31 de Agosto de 1865. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida al Excmo. Ayuntamiento por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público.

Table with 2 columns: Reses degolladas, Su peso. Rows include 46 cabezas de ganado vacuno (9,627 lbs) and 409 id. de lanar y cabrio (5,866 lbs). Total consumo: 15,493.

Table with 2 columns: Existencia a fin de la semana anterior (8,401 21), Ingreso obtenido on la presente (1,594 23), Existencia que resulta para la entrante (9,996 10).

Los pormenores de este resumen se hallan detallados en el estado espuesto al público en la tabilla de la oficina de citada administracion. Córdoba 8 de Setiembre de 1865.—El administrador, Francisco Serrano. El SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletin religioso.

—Hoy.—Los Dolores gloriosos de Ntra. Sra., la impresion de las Llagas de San Francisco, S. Pedro Arbués, mártir, y Santa Columba, vírgen y mártir de Córdoba.

—Mañana.—S. Emila y S. Jeremias, mártires de Córdoba, y Sto. Tomás de Villanueva, arzobispo de Valencia.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del convento de Capuchinas.—Mañana en el Sto. Maria de Gracia.

—Hoy se celebrará una solemne funcion a las Llagas de San Francisco en la iglesia de Capuchinas, en la que predicará el Sr. D. Juan Antonio Salado y Luque, cura económico de la parroquia de S. Nicolás del Puerto en Sanlúcar de Barrameda.

—Ultimo dia de novena a Ntra. Sra. de la Aurora en su ermita, a las oraciones.

—Sesto y sétimo día de novena del Beato Francisco de Posadas en la Iglesia de San Pablo, a las oraciones.

—Tercer dia de Novena a Ntra. Sra. del Socorro, en la Iglesia parroquial de San Pedro, a las oraciones: predicará el señor don Rafael Aguilar.—Mañana, cuarto dia: predicará el señor don Manuel Angel Enriquez y Rivas.

—Primer y segundo dia de Novena de Ntra. Sra. de las Mercedes en la ermita de San Juan de Letran, a las oraciones.

—Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, en S. Andrés.—Mañana Ntra. Sra. de la O, en la ermita de Consolacion.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. Imprenta, libreria y litografia del DIARIO DE CORDOBA. S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 11. Consolidado 41,80. Diferido 38,90. Deuda amortizable de primera clase 32,00. Id. de segunda 18,00. Id. del personal 22,75. Acciones del Banco de España 139.

CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del dia 15 de Setiembre a igual hora del 16. Trigo 160 fanegas de 46 a 19. Cebada 00 fanegas de 30 a 00. Aceite en los molinos, a 07. Id. en la ciudad a 50. Jabón biando a 17 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra.

SEVILLA. En la Alhondiga, Trigo de 40 a 55. Cebada de 28 a 29. Fuera de la Alhondiga, Trigo de 40 a 49. Cebada de 24 a 21 1/2. Haba de 34 a 5. Aceite de 00 a 41 1/4.

GRANADA. Trigo de 39 a 53. Cebada de 24 a 26. Habas de 34 a 38.

MALAGA. Trigo de 42 a 60. Cebada de 23 a 29. Habas de 34 a 40. Aceite a 43 a 44.

JEREZ. Trigo de 40 a 51. Cebada de 25 a 28. Habas de 43 a 46.

JAEN. Trigo de 44 a 50. Cebada de 25 a 26. Habas de 32 a 34. Aceite de 32 a 34, dentro.

Ferro-carriles.

De Córdoba a Sevilla. Sale el primer tren a las 7 y 35 minutos de la mañana, llegando a Sevilla a las 12 y 42 minutos. De Sevilla sale a las 5 y 8 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a las 8 y 56 minutos. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz. El segundo tren sale a las 5 y 50 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 9 y 41 minutos. Este tren conduce el correo general y se puede venir directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 4 y 45 minutos de la tarde y llega a Córdoba a las 8 y 56 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa: Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs.

70 rs. 23 céntos; en tercera clase 42 m. 47 céntos. De Córdoba a Vilches. Hay un solo tren que sale de Córdoba a las 9 y 45 minutos de la mañana y llega a Vilches a las 3 y 55 minutos de la tarde. De Vilches sale a las 10 y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 5 y 27 minutos de la tarde. Precios de Córdoba a Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 céntos; en segunda 60 rs.; en tercera 30 rs. 75 céntos.

Diligencias.

Madrileña. Salen para Madrid los dias pares a las 4 de la noche. Entran los impares entre 9 y 10 de la noche. Calle de la Libreria, núm. 20, por D. Alfonso Maroto. Precios de Córdoba a Madrid. Berlina, 507 rs. Interior, 449. Rotonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba a Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 266. Rotonda, 286. Cupé, 226. Cordobesa. Salen para Madrid los dias pares entre una y dos de la tarde. Entran los mismos de 9 a 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion, calle del Ayuntamiento, núm. 2. Victórica. Esta empresa con el fin de proporcionar al público toda la comodidad posible, sale de esta capital a las 5 de la tarde los dias pares, enlazando en las Ventas de Cárdenas con el mismo tren que los coches que lo verifican a las 4, llegando de Madrid los mismos dias de 9 a 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion esquina de la calle de la Libreria. Castellana. Salen para Madrid los dias impares despues de la llegada del tren mato de Sevilla de las 11 y 48 minutos de la mañana y entran de dicho punto a las 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion se ha trasladado al despacho que tiene la Madrileña, Libreria núm. 22, en la que se admiten encargos a gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte.

Postas-Andaluza-Sevillana. Salen para Madrid los dias impares a las 2 de la tarde, y llegan de 40 a 44 de la noche. Precios a Santa Cruz. Berlina, 287 rs. Interior, 287. Rotonda, 204. Cupé, 459. Su administracion esquina a la Cuesta de Lujan. Nueva Andaluza. Sale para Montoro los dias pares a las 12 de la noche, y de Montoro los impares a las 5 de la tarde. Precios al Carpio: Berlina, 30 rs. Interior, 30. Cupé, 20. A Pedro-Abad: Berlina, 35 rs. Interior, 24. Cupé, 24. A Montoro: Berlina, 40 rs. Interior, 32. Cupé, 32. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 14.

Los mismos coches de la Nueva Andaluza se establecen desde luego para Fernan-Nuñez, Montemayor y la Rambla, saliendo de Córdoba los dias impares a las 12 de la noche, y entrando los pares a las 10 de la noche.

El Oriente. Salen para Madrid los dias impares a las 2 de la madrugada, y entran de dicho punto los dias pares a las 11 de la noche. Su administracion, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Puentes Roldan.

Otros carruages.

Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los dias. Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, núm. 14, antes del Pótro. Unicas galeras aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta a Cárdenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros a precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Libreria 22 y Lucano 14. Administracion en Madrid, Alcalá 16, don Jaime Payeras 6 hijo. Mensagerias de D. Onofre y D. Benito Ferrer. Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferro-carriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato a la estacion del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales. Transportes de la Union. Estos carruages acelerados a Madrid y Granada, salen en el presente mes, los dias pares a las 7 de la mañana, y entran los impares a las 8 de la noche, invirtiendo 48 horas desde Córdoba a las Ventas de Cárdenas, y se admiten arrobos y pasajeros para dichos puntos. Su Administracion calle de Carnicerías, hoy de Alfaro, núm. 7, oficina de transportes de Felipe Puentes Roldan.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde, se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 5 y 27 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a las 8 y 56 minutos de la mañana. De Málaga y su carrera a las 12 y 3 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra a las 4 de la tarde. De Ecija, la Carleta, Fuente-Palmera, Gundalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria a las 10 y 10 minutos de la noche. SALIDAS. Para Madrid y su carrera a las 9 y 45 minutos de la mañana. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las 5 y 56 minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera a las 4 y 45 minutos de la madrugada. Para los pueblos de la sierra a la una de la madrugada. Para Ecija, la Carleta, Fuente Palmera, Gundalcazar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, a la una de la madrugada.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alterarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadán. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANNUÑEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez. CAÑETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Puñá. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Peréz. MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellero. ECILIA. Salvador Diezuez. ANDUJAR. Juan Mortero. OBEJO. Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero. Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECILIA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Pótro. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO. Ildefonso Caballero. VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCE. José Maria Valera y Francisco Ven-celada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid, CASTRO. Juan Antonio Bravo.

CARLOTA. Juan de la Cruz. Posada del caño Venca-guerra. PORCUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. Marta. FUENTEBREJUNA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente. PRIEGO. Ceoñio Arenas. Posada de las Verbas. ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANCE. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PUEBLO ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estromera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo, CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral. CADRA. Gabriel de Ieyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. ECILIA. Fernando Roman. Palma 10. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. —Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado el correo. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA E ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs. PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 reales. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificado. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMÉRICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. —Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

LATIN Y CASTELLANO.

Los resultados obtenidos en la provincia de Badajoz, mi país, los cuales constan al Sr. Director de este Instituto, desde que lo fué de aquel, dicen el esmero con que acostumbró desempeñar este cargo. En la necesidad de completar los estudios hasta hacerme Bachiller en Artes, pasé á esta, donde conseguí el objeto que me trajo, me pareció conveniente anunciar la enseñanza, no obstante haber el Instituto y Seminario Conciliar.

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de Paris, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerias en colores, crochets, etc. Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripcion, un año 160 rs. seis meses 80 rs. tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del DIARIO DE CORDOBA calle de San Fernando núm. 34.

Periódico político satírico de Sevilla. Se publica todos los lunes en un pliego de papel superior, tamaño marquilla, con una caricatura política alusiva á las circunstancias é intercalados en el texto algunos grabados cuando así lo requiera. Precios por comisionado: tres meses 44 reales. Seis meses 75 rs. Un año 146 rs. Se suscribe en esta capital en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

Arrendamiento. Se arriendan tres hazas unidas, contiguas á la estación y entre las bueltas Cercadilla y Recuera, primer ruedo de Córdoba, desde San Miguel de este año. Calle Arco Real, número 45, informarán.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 4 plazuela de la Trinidad, tiene mucha amplitud, jardín, está toda pintada y acristalada y en la actualidad se le hacen obras de ornato y comodidad. Para tratar con su dueño, plazuela de S. Juan núm. 5.

Diligencias. Nuevo servicio de carruajes en posta, desde esta capital á Belmez, saliendo de esta á las once de la noche, con carruajes cómodos y ligeros, no dando mas que aientos de rincón. Sus precios 50 rs., y su despacho en la Administración de las Postas Sevillanas y parador de la Merced.

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Enagenacion. Se enagena una capa de oro y capillo, un manto y sotana de última moda, todo de sarga y en muy buen estado: la persona que lo desee, en la calle Comedias vieja núm. 47 darán razon. Todo se dá á precios muy arreglados.

Subarriendo. Se subarrienda hasta S. Juan del año que viene la casa número 21 en la plazuela de Benavente.

Descubrimiento químico para limpiar los cuadros, pintura de aceite, antiguos ó modernos, que estén descoloridos á causa de suciedad ó de antiguos, quedando en estado como si se acabaran de pintar, solamente el que esté borrado y rajado es el que no queda bien. Su precio segun su valor ó mérito. Se limpian en la calle del Guisán núm. 6, parroquia de S. Miguel.

Traspaso y arrendamiento. Se traspasa la mitad de la hacienda Casilla de Murillo, y se arrienda la otra mitad, con el molino aceitero llamado de Rivas, contiguo á la puerta de la estación del ferro-carril de Madrid. La persona que desee interesarse, podrá tratar con su dueño, calle de D. Rodrigo, número 90.

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Venta. Se vende la estantería y mostrador de la que fué tienda «La Jerezana», hoy depósito de hielo, calle Arco Real núm. 47. En la núm. 45 de la misma calle darán razon.

EL PROGRESO, Taller de pinturas y gran fábrica de colores molidos, montada al uso de Paris, de Mariano Trigos, plazuela de la Almagro, n.º 32. En este establecimiento se ha recibido un grande y variado surtido de colores y charoles, producto de las fábricas mas acreditadas de Alemania y Marsella, los cuales por su novedad, belleza y escelente confeccion, aventajan en mucho á los conocidos en esta capital. Los precios serán sumamente módicos, en razon á poder disponer el dueño de espresado taller de los elementos necesarios para competir ventajosamente con las mejores fábricas del Reino, lo cual es una garantía para las personas que gusten servirse de este establecimiento. En el mismo se imitan toda clase de maderas y mármoles, doran y maquean muebles y otros objetos. Se empapan habitaciones, puertas y edificios y todo género de mobiliario y ejecutan las demas operaciones propias de establecimientos de esta clase, todo con prontitud, buen gusto y fabulosa economía.

LIBROS DE TEXTO Para Institutos, Escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria.

Se hallarán en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando núm. 34. En dicho establecimiento se encontrará además un abundante surtido de los libros señalados para texto en las Academias y Escuelas preparatorias para carreras especiales.

HIELO ARTIFICIAL. Se expende en la fábrica, calle Mayor de S. Lorenzo núm. 153, á los precios siguientes. Cada arroba á 15 rs. Por libras á 8 cuartos. Para fuera de Córdoba la arroba á 12 rs.

A los señores ingenieros, contratistas de obras públicas, presidentes de sociedades mineras y destajistas. LITRO-FRACTO. FÁBRICA EN MADRID, CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO, CALLE DE LA MALA DE FRANCIA, NÚMERO 23. Este nuevo artículo de comercio tiene las mismas aplicaciones que la pólvora ordinaria de mina y produce idénticos efectos, sin que su manejo y almacenaje ofrezca riesgo alguno de explosiones imprevistas. Se recomienda por muchas de sus especiales cualidades que detalladamente se espresan en los prospectos y muy principalmente por su módico precio que es 6 reales kilógramo (2 rs. 75 céntos, libra). Encargados de la venta y de facilitar prospectos á las personas que gusten adquirirlos, los Sres. Muñoz y Barberini, Jesus Maria, 4, Córdoba, á quienes directamente deben hacerse los pedidos.

FOTOGRAFIA CORDOBESA. En el gabinete fotográfico, que bajo la direccion de D. Antonio de la Guerra y Nieto está establecido en la calle de San Eulogio (antes callejas del Portillo) núm. 8, se continúan haciendo retratos y grupos, desde las 9 de la mañana hasta las seis de la tarde, de todas dimensiones con la perfeccion y buen parecido que tiene acreditado, y como lo demuestran las pruebas que para conocimiento del público están puestas de manifesto en diversos sitios de esta capital. En el mismo establecimiento hay vistas de los principales puntos de esta ciudad, reproducciones de grabados, y vistas estereoscópicas de la poblacion y sus inmediaciones; todo á precios sumamente arreglados.

HARINAS. En la calle de D. Rodrigo núm. 96, se venden harinas por mayor, desde las 12 á las 3 de la tarde, procedentes de la fábrica Santa Cándida de esta ciudad, á los precios siguientes: 1.ª clase, á 18 1/2 reales arroba. 2.ª id., á 17 1/2 id. id. 3.ª id., á 16 1/2 id. id. También se venden por mayor pasadoras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios arreglados.

CAL SUPERIOR Á 20 REALES CAHIZ, en el depósito de la calle de las Parras. Y á 22 reales en las obras. El metro de cal viva 70 y 72 en las obras.

Fábrica de aguardientes y licores y almacén de vinos al por mayor en Málaga, puerta del Mar esquina á la Alameda, de la viuda de Reyes y Reyes hermanos, número 18. En este antiguo y acreditado establecimiento se encuentran toda clase de géneros y artículos espirituosos y alcohólicos siguientes: Vinos del país y extranjeros de todas clases, licores, aguardiente, rom, ginebra, cognac, absinta, cerbeza, gascosa, siropes, etc., todo de la mejor calidad y á precios arreglados. Para los pedidos ó mas informes, dirigirse á la dicha sociedad, segun encabezamiento 15-9.

Compañía de minas de hierro del Pedroso. Habiendose marcado por otro fabricante el hierro común ó sea platina de primera pasada, que se usa para componer toda clase de herramienta de campo, con una P enteramente igual á la que lleva la procedente de la fábrica del Pedroso, esta compañía, para evitar que los hierros de su fábrica se confundan con los de ninguna otra, ha acordado marcar los que se labren en lo sucesivo con la palabra PEDROSO y una estrella por contraseña. Y respecto de las existencias que tiene en sus almacenes, como en ellas no puede ya hacer ninguna alteracion, entregará á cada comprador una guia para que pueda acreditar su procedencia. En Córdoba, almacén de hierro de los Sres. D. Rafael y don Antonio Buzo, calle de Alfaro, núm. 26.

Guia del viajero en España, por D. Francisco de P. Mellado. Ultima edicion acompañada de un mapa de la peninsula. Se halla de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

Al público. Nueva mesa de billar con bandas metálicas. Se regala una bonita fotografia ó vista estereoscópica de Paris por cada 6 rs. de gasto que hagan los concurrentes al billar que se establece desde 4.º de Setiembre en la calle de Lineros núm. 80, casa del Caño de Venecia-guerra; habrá para recreo de los aficionados, dos periódicos y vistas. 45-9

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Sucoso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las menzanas de Enero de 1863 y 1864.

Depósito de pianos. En la calle de Comedias núm. 23 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y tambien se alquilan.

Colocacion. En el despacho del abiaro de Córdoba, pueden tener colocacion dos jóvenes que sepan leer y escribir.

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Talib, por carretadas, á precio arreglado: para tratar, plazuela del Potro, núm. 9.

Nueva fábrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26. Jabon duro, blanco y jaspado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 10 rs. arroba. Expediciones á todos puntos.

Piedra silleria, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

Sillones de comedores, banquetas y mesas de varias clases. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

El cultivador del olivo. Tratado práctico simplificado del cultivo de este arbol, formado sobre las teorías de los mas respetables autores que han escrito sobre esta materia, por D. José de Larrazabal y Casamajor. Se vende en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á 8 rs. ejemplar.

Juegos completos de loteria. Se venden á 4 rs., en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Venta. La casa núm. 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nueva y moderna, con acomodadas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa alarazana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen: hora de venta, desde las cuatro á las siete de la tarde, todos los dias.

Pérdida. De la calle Carreteras núm. 37, se ha extraviado una perra blanca americana, con manchas doradas. La persona que la presente en la calle Puerta Nueva número 59, se le dará una gratificacion. 4-4

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Conditarias núms. 1, 2, 3 y 4. Grandes depósitos de camas, caires y cunas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronco ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, pias de hierro superiores para los ferro-carrires y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos. Arrendamiento. Desde el día se arrienda el todo ó parte de una casa en Santa Ella perfectamente obrada, acristalada y con persianas, por el tiempo que convenga. Se avisa á las muchas personas que concurren á aquellos celebrados baños para que en caso de que les convenga se dirijan á su dueño D. Rafael Fernandez de Córdoba, que vive en esta ciudad, calle Puerta del Perdon núm. 28.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y acido vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez mas recomendable. Se halla de venta en la Imprenta, Libreria y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

La Violeta. Revista de educacion, literatura, ciencias, teatros y novelas, dedicada á S. M. la Reina, y dirigida por la señora D.ª Faustina Saez de Melgar. Este periódico, aprobado por el real consejo de Instruccion pública, y declarado para uso de las escuelas de niñas, con cargo al material, por real orden publicada en la Gaceta del 27 de Noviembre de 1864, se publica todos los domingos, consta de 16 páginas, con 32 columnas de texto y por separado 8 páginas de novelas originales ilustradas con preciosas láminas. Reparte figurines, dibujos, patrones y otras labores de utilidad y adorno.

La variedad de su redaccion le hacen tan útil y ameno, que es indispensable para todas las familias, mucho mas, porque les sale completamente gratis, atendiendo á que por 44 rs. en Madrid y 52 en provincias, que es el precio de seis meses de suscripcion, se retrata al suscriptor á lo que esto ceda su derecho, en el establecimiento de D. J. Laurent, fotógrafo de S. M. la Reina, en tarjeta, de dos posturas diferentes, dándosele al efecto un ejemplar de cada postura. Los suscritores de año tienen además de este regalo, derecho á elegir una obra entre la lista que se anuncia en el periódico.

Precios de suscripcion: en Madrid, seis meses 44 rs., un año 82.—Provincias: seis meses 2 rs., un año 100. Las suscripciones para tener opcion á los regalos, deben ser directas, remitiendo su importe á la administracion central de Madrid, Concepcion Gerdónima, núm. 43, principal, derecha.

Venta. Se hace de la casa número 14 esquina á la calle de Gondomar: el que quiera tratar de su ajuste puede pasarse á tratar con la dueña en la plazuela de Benavente número 21.

Enagenacion. Se enagenan libros de todo gravamen en la villa de Adamúz, y como á un cuarto de legua de la poblacion, dos suertes de olivares, una con 246 olivos en el sitio conocido por la Mesa del Romeral, y la otra con 177 al del Cerro de la Plata: para tratar en dicha villa, calle de la Fuente núm. 9, ó bien en Córdoba con don Serafin Barberini.

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 44, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

Beneficio al público. En la horcheteria madrileña establecida en la casa núm. 73, frente á S. Andrés, se sirve leche de cabra como en Sevilla y Málaga, con zarzaparrilla y bizcochetas ó bizcochos, templada ó fresca, así como jicaras de chocolate con seis bizcochos, por un real. Se hacen cubiletes de cidra, crema, arroz, avellanas y almendras á 24 cuartos docena, y se confeccionan budines de almendras. Se vende cidra enalmibar á 28 cuartos libra. Se hace crema á la inglesa y la española, y se vende arroz que vale á 44 cuartos libra y se dá á 42. Se vende arroppe de varias frutas, á 28 cuartos libra, y otras varias clases de fruta, y se hacen toda clase de dulces que pidan, todo á precio muy arreglado.

Venta. Se hace de dos casas, una marcada con el núm. 8 en la calle de Argotes, y otra núm. 5 plazuela de S. Felipe. Para tratar de su ajuste, en la calle Puerta del Perdon núm. 40.

AVISO A LOS CONTRATISTAS. En la fábrica de Vista-Alegre se expende el metro de cal viva á 70 rs.

Venta. Se vende el esquileo de granada pendiente en la huerta do Santa Maria, en la sierra de esta término: su dueño vive en la calle de la Coniza, hoy Fernando Colón, núm. 46, con quien podrá tratarse.

Venta de yeso. Lo hay de superior calidad á 8 rs. fanega, desde el 18 del corriente, en el Campo de la Verdad fabrica de Antonio Ortiz.

Venta. Se hace de varias puertas viejas sobrantes de la casa que se ha hecho nueva en la puerta de la Trinidad. En la misma darán razon.

Yeso superior. Depósito junto á la Plaza de toros, á 8 1/2 rs. fanega.

Se venden ó arriendan dos pianos en buen uso, uno vertical y otro horizontal; se admite cambio por otros que estén en mal estado ó se compran. En la calle del Pílerico núm. 2 informarán.

Fragmentos de otros anuncios y noticias parciales que aparecen en el margen derecho de la página.